

La protección del ambiente

El compromiso de Petroecuador de atender con eficiencia los requerimientos legales establecidos, sobre materia ambiental, determinaron la creación de la Gerencia de Protección Ambiental, la misma que desde su inicio dio mucho énfasis a las relaciones comunitarias, como elemento central de una gestión equilibrada entre la industria, los habitantes de las áreas de su influencia y la calidad del ambiente.

La gestión ambiental incorpora la variable ambiental y de relación comunitaria como instrumento idóneo de la planificación empresarial, destinada a producir un desarrollo sostenible.

Su organización se desarrolla a través de cuatro enfoques:

El Técnico, encargado de desarrollar proyectos específicos para el control y prevención de la contaminación ambiental por parte de PETROECUADOR.

El Sociocultural, desarrolla proyectos específicos tendientes a la mitigación o minimización de los impactos socioambientales, que puedan ocurrir en los sectores sociales, ubicados en las áreas geográficas de influencia de la actividad hidrocarburífera.

El de Monitoreo, cuya función primordial es la coordinación y supervisión de programas de control y seguimiento de la actividad hidrocarburífera del Sistema PETROECUADOR, con el propósito de prevenir la contaminación ambiental.





El de Coordinación, que sirve de enlace entre la gerencia y las otras unidades que la conforman; y, tiene a su cargo las áreas administrativa, financiera, legal, planificación, investigación y comunicación.

Estos enfoques están ejecutados por las respectivas unidades operacionales, que funcionan de forma sincronizada, en todos los proyectos planificados y en las condiciones de emergencia, con la aplicación de planes de contingencia.

Durante el año se llevó adelante más de 200 proyectos

En gestión comunitaria se atendió 130 convenios de arrastre, que por su magnitud requieren ser desarrollados en dos o más años. Como "Vigilancia Verde", con el Ministerio de Medio Ambiente; grandes obras civiles, con la Policía Nacional, repartos policiales; con la Marina, barrios regenerados, alcantarillados y más obras de infraestructura básica en Esmeraldas y un área de cuidados intensivos en el Hospital. Con el Ejército, en la región amazónica construcción de repartos

y campamentos; con gobiernos Municipales, reconstrucción de mercados; y, Ministerio de Salud, unidades médicas fluviales, entre otros.

Los proyectos nuevos son 77, de los cuales 5 son Productivos - Sostenibles; 3 de Salud Integral; 19 de Educación (principalmente de infraestructura y equipamiento); 45 de Infraestructura comunitaria (agua potable, electrificación y casas de servicios comunitarios, principalmente); y, 5 planes de desarrollo. Los proyectos de compensación están dando prioridad a las unidades administrativas básicas: Juntas Parroquiales, cuyos presupuestos estatales por año, nunca sobrepasan los USD 7.000,00 por lo que el apoyo de PETROECUADOR es altamente reconocido por las comunidades, que en otras circunstancias no habrían podido atender a sus pobladores con obras de infraestructura.

La inversión en año, debido a las restricciones de flujo de caja por parte del Ministerio de Economía, alcanzó los 10,6 millones de los 21 millones que se tenía planificado.





